



Mi Universidad

Ensayo

Christina Maily De León Rivera

Ensayo

Parcial I.

Antropología Medica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Licenciatura en Medicina Humana.

2° "A".

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo del 2025.

Por muchos años en la historia la antropología ha sido una de las investigaciones importantes ya que se relaciona con las personas, a pesar de muchos conceptos dados de la antropología y en la manera que los autores se expresan a lo que comprendo es que es mas allá de la cultura y el comportamiento del humano es una disciplina social, física y espiritual , así que durante mucho tiempo los antropólogos han analizado documentos históricos y contemporáneos para obtener información sobre las culturas y sociedad, que estudian y nos ayuda a entender como apreciar la diversidad cultural de las sociedades humanas, también nos ayuda a entender aún más las causas de los problemas sociales y desarrollar soluciones efectivas, siempre con la finalidad de preservar el patrimonio cultural de las sociedades humanas para las generaciones futuras, se ha tratado de analizar y comprender al hombre en cómo actúa y en la manera en la que vive pero en realidad nunca se llegara a una comprensión específica, solo quiere de aceptar que todos los seres humanos por naturaleza somos imperfectos que nuestras conductas y pensamientos siempre estarán en constante evolución, esto no quiere decir que estemos obligados debemos aceptar completamente lo que lo demás hagan, todos tenemos pensamientos diferentes que eso nos vuelve únicos en esta sociedad, tenemos el libre albedrio, donde cada humano tiene la libertad y capacidad de decidir, vivir y amar ya que en realidad como seres pensantes tendemos a crear nuestro propio mundo y sociedad, la dicha de ser escogidos para vivir en un lugar tan perfecto pero a la vez tan complicado que a veces la pregunta es el origen de los seres humanos muchos creen que venimos por una explosión, cigüeña, o por la evolución del mono, hay muchas teorías que cada uno puede creer y todo es relacionado a las creencia que tengan cada individuo, la historia de la antropología a transcendido para bien hacia la humanidad, una de ella es la antropología medica que ayuda a entender y comprender la comunicación entre los profesionales de la salud y los pacientes en como puede afectar la atención médica, a desarrollar estrategias para mejorar esta comunicación para poder dar una atención de calidad al paciente, como también se enfoca en el estudio de la salud, la enfermedad y la atención medica en diferentes culturas y sociedades según lo que el paciente, presente, ya que todos necesitamos o acudimos con un doctor o partero para a ser curados, de una manera otra manera tendemos a enfermarnos, y por necesidad siempre acudiremos a estos servicios ya que parte de ello es tratar de sanarnos. Hay mucho tipos de medicina como la tradicional que se refiere a las practicas y creencias medicas estas practicas pueden incluir la utilización de plantas medicinales, rituales, oraciones y otros métodos para prevenir y tratar las enfermedades es accesible para las personas acudir aquí por que en la colonia o en el barrio no falta la persona que haga estos tipos de curaciones, y una de las desventajas es que no

tiene una evidencia científica pero a un así es aceptable para sociedad, ya que estos tratamientos deben estar conectados con el paciente en cuerpo mente y espíritu, que esto nos conecta a lo mágico-religioso fue la principal característica en la medicina ya que anteriormente en la historia de los aztecas existían dioses buenos que vean el bienestar, riqueza y salud de las personas, como también habían dioses malos que atraían estas enfermedades hasta incluso sacrificaban a personas, según ellos creían que la sangre de la víctima era necesaria para nutrir a los dioses y asegurar la fertilidad de la tierra de esa manera apaciguaban y evitaban la ira de sus dios, si no lo hacían podría ver castigo divino eso es lo que se creía, y comprendemos que fue una etapa muy dura y difícil, porque al investigar estos sucesos no solamente eran adultos si no niños, que cuando no obedecían estas leyes los llevaban para ser horcados o quemados, uno de los lugares de masacre fue en Roma o en coliseo Romano, en donde eran obligados a obedecer la religión que en ese momento se creía, y así no lo hacían eran perseguidos de una forma violenta, las mujeres ponían sus mejores vestiduras para ser enterradas vivas y los niños miraban como sus padres eran torturados para así posterior mente ser quemados, utilizaban la fuerza y no respetaban la decisiones que los demás tenían si no solamente a la gran autoridad que en ese entonces el Papado, en la actualidad es algo que no ah cambiado ya que se sigue utilizando estos métodos para hacer beneficio o maleficio, aun que ahora los sacrificios cesaron, son historias que sin duda alguna nos pone en que pensar y que en verdad somos afortunado de decidir y escoger en lo queremos creer, que no somos forzados hacer nada al menos que nosotros queramos estar ahí, y todo se hace por voluntad propia, años tras año buscamos respuesta de el porque el humano, somos difíciles de entender, pero hay momentos que nunca obtendremos las respuestas que nosotros queremos, talvez por bienestar mental de una persona por que si lo superamos todo entonces nos esforzaríamos para hacer las cosas viviríamos confiados esperando en que va a suceder, al final, talvez podamos tener ciertas cosas en común por ejemplo todo tenemos un corazón que late ala perfección, pero nunca estará mal ser diferentes y pensar diferente, la vida no tendría sentido, solo al imaginar si nos hubieran hecho como un robot fuéramos manejados al antojo de todos y literalmente perfectos, por lo tanto este mundo a trascendido por la imaginación y las ideas de todos lo humanos por el intercambio de pensamientos ya que estando unidos las cosas son más fáciles de resolver porque fuimos para hacer cosas grandes sin limitarnos a nada tenemos esa capacidad de obtener lo que nos

propongamos ya que fuimos hechos por alguien perfecto .

Referencia

1. Espinosa-Larrañaga, F. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Medica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 47(3), 233-235.
2. Aguirre, G., Beltrán. (1955). *Nace la antropología médica. Programas de Salud En la Situación Intercultural*, Instituto Indeginista Interamericano, México,.
3. Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *ACTA MEDICA PERUANA*, 29(2), 121-127.
4. Méndez, O. Q., Hechavarría, O. O., Rivera, J. M., Moret, M. B., & Herrera, M. y. C. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *DOAJ (DOAJ: Directory Of Open Access Journals)*.